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孔祥烨的办公室干净整齐，古
色古香的中式家具传递出古典气
息，一只羽毛球拍则融入了现代化
的元素。“我就两个爱好，一个是打
羽毛球，一个是打够级。”孔祥烨说，
只有在球场或是牌桌上时，自己才
会彻底放下工作，这也算是自己缓
解压力的方式。

“只要有时间，我每周都会打三
四次羽毛球。”有时出差，孔祥烨也
会带上自己的羽毛球装备，订酒店
也会选择附近有羽毛球馆的地方，

“只要有空就会去打球。”他办公室
里摆放的一张“2014年全国羽毛球
业余俱乐部总决赛获奖证书”，说明
平时业余打羽毛球的训练也已是

“专业级”，“几天不打羽毛球，我会
想。”孔祥烨说。

孔祥烨平时也很爱和朋友打够
级，“只要我不出差，朋友们周六就
会聚到我家打牌，我们从来不玩钱，
就是个爱好。”孔祥烨说，自己不爱
喝酒也不爱唱歌，打羽毛球和打够
级是解压方式。

相关链接

打羽毛球和够级

是独家解压秘籍

记者：如何总结、评价自己这些
年的经历？

孔祥烨：实事求是地讲，虽然与
我的目标还有些距离，但我对我目
前的状态还是满意的。我就是一个
农村出来的孩子，创业初期，我没有
一点外债，没要过家里一分钱，凭借
一己之力，在30岁之前，车子、房子、
老婆、孩子，该有的都有了(笑)，就
算不错了。

记者：您觉得是什么支撑你走
到现在？

孔祥烨：想成功就必须要坚持，
坚持就会看到希望。上班打工也好，
自己创业也好，过程中总会有生活
压力、工作压力等，有很多人会坚持
不住，但只要坚持下来，就一定会看
到希望。

记者：捐建希望小学、资助贫困
学生等您都有在做，怎么看待公益
事业？

孔祥烨：不管什么时候都要有
一颗感恩的心，2009年前后，我开始
关注公益事业，在老家捐建了一所
希望小学，也会经常回去看看学校
发展。在做公益这方面，我力量有多
大，就会尽多大力。我也会经常带着
孩子去敬老院、福利院等，让她们接
触公益，培养爱心。

记者：作为公司掌门人，如何带
好队伍呢？

孔祥烨：我自己觉得也好，别人
评价也好，其实我不是一个很合格
的管理者，没有所谓的一套管理方
法和经验，我就一个原则：只要员工
跟着我干，我就会全力以赴、毫无保
留地去教，不会让员工吃亏。我对工
作是个急性子，有时爱着急，大家也
都能理解。

对话

常怀感恩之心

不忘脚踏实地

康惠文化传媒董事长孔祥烨：

一一路路坚坚持持
就就会会看看到到希希望望

从小调皮捣
蛋，没少挨打，他
不是父亲眼中的

“乖孩子”；大学
毕业后，他成了
一 名 报 纸 发 行
员，全年无休风
雨无阻，他从不
抱怨；机缘巧合
接触户外广告，
从排斥到热爱，
有饱受客户冷眼
的折磨，也有签
约大单的惊喜，
他渐渐把自己磨
砺成业内专家；
后来，他自立门
户创业，“很辛苦
但很快乐”。

他说，想成
功 就 必 须 要 坚
持，坚持就会看
到希望。他认为
自己是个“安于
现状”的人，但却
从未停止打拼和
追求的脚步。他
是康惠文化传媒
董事长——— 孔祥
烨。

调皮好动爱打球

他不是个“乖孩子”

济南的春天总是很任性，
时而高温如夏，时而骤冷似
冬，在四季中任性切换，还没
好好感受“吹面不寒杨柳风”
的惬意，却等来了“出门会被
刮跑”的狂风，好在狂风过后，
总会吹来短暂的蓝天白云。初
见孔祥烨，便是在这样一个相
对安静的春日午后，整洁笔挺
的西装、干净利索的言谈，传
递着主人沉稳、干练的秉性。

“说不上成功，就简单回
顾一下我的经历吧。”简单寒
暄之后，孔祥烨边沏茶边打开
了话匣子。1979年，他出生在
山东聊城的一个普通农家，因
为家中兄妹多，他自幼跟随姥
姥长大。“那时，就觉得姥姥家
的饭比我家的好，所以总是往
那边跑。”孔祥烨说，至今他和
姥姥感情依然深厚。

小时候的孔祥烨很调皮，
经常因为跟同学打架被家长
找上门，也没少为此挨过当老
师的父亲的揍。

酷爱运动的他在学校总
有一批忠实的小伙伴，“那时
农村没什么课外娱乐活动，就

爱打篮球，篮球场也不像现
在，地面就是土或砖，我们也
打得不亦乐乎。”回忆起当年
叱咤篮球场的时光，孔祥烨好
像回到了过去，“下午放学后，
篮球场边上围着一圈看我们
打球的人，老师们也愿意跟我
们一起打球。

高考那年，孔祥烨因体育
特长加分，被聊城师范学院
(现在的聊城大学)录取，成了
一名汉语言文学专业的大学
生。“上大学后，肯定是不打架
了，开始安安稳稳学习，业余
时间还是去打球。”孔祥烨的
大学生活平稳结束，即将走向
社会的他也曾迷茫彷徨。

曾是报纸发行员

全年无休风雨无阻

1999年底，孔祥烨大学毕
业，在家人和朋友的帮助下到
济南求职，并在某报业集团的
发行公司开始了报纸发行员
的生涯。“当时家里人的意思
就是，大学毕业了，找个大单
位，有个稳定工作，就挺好的，
我也不能让父母为难、丢脸，
就一直坚持在干。”

报纸发行要赶在人们吃
饭、上班前，孔祥烨每天凌晨2
点要到岗位上，待报纸印刷完
毕，数报纸、打捆、搬到车上，
再送到各个报摊，除了春节7
天假期休刊歇班外，一年近
360天风雨无阻。“开始是一辆
发行车配一名司机、一名发行
员，后来减编减员，一辆车上

就一个人，既要开车又要发报
纸。”孔祥烨说，那段时间，他
练就了一身数报纸的功夫。

“我是一个很安于现状的人，
如果不是后来发生的小插曲，
我 可 能 现 在 还 在 做 发 行 工
作。”孔祥烨笑着说，那时他们
不仅负责发报，还要负责收报
款。零售报款账目纷繁复杂，
一次财务对账时发现对不上
账，孔祥烨和同事便成了“嫌
疑对象”，不想忍受冤枉的孔
祥烨一气之下辞职了。

2004年，他在一家传媒公
司谋得了一份工作，还是和发
行相关。“那时公司签下了一
份报纸的长期经营权，负责发
行、经营等工作，我负责发行，
用了半年多的时间，便实现了
北京、上海、山东的同步发行，
做得也算风生水起吧。”那时
的孔祥烨每周都要去一趟北
京、上海，没有高铁只能坐慢
车。“去了就是跑各个报亭看
发行，脚上经常磨得起泡。”孔
祥烨说，这样的状态持续了一
年多，因为种种原因，公司和
报纸的合作终止，他的发行工
作也就告一段落了。

从排斥到接纳

他爱上户外广告

2005年前后，户外广告市
场进入高速发展阶段，客户也
比较认可这种宣传方式，孔祥
烨所在的公司在机缘巧合下
获得工业南路整条路的户外
广告经营权，开始涉足户外广

告业务。一直在做发行工作的
孔祥烨慢慢与户外广告结缘。

“刚开始我是很排斥广告
业务的，因为没有发行工作，
没办法才去做了广告。”让孔
祥烨没想到的是，刚和广告接
触，他便喜欢上了这个行业，

“我喜欢和别人业务谈判的过
程，很富有挑战性，也能认识
很多伙伴和朋友。”

虽说喜欢上了广告业务，
可孔祥烨做成的第一个户外
广告单子却一波三折。“一位
朋友帮我牵头认识了一位做
房地产的老板，老板让我去找
一位分管副总，本以为老板安
排的活儿，签单是水到渠成的
事儿。”孔祥烨说，不料那位副
总是个非常有个性的人，完全
不理人，这让刚刚接触广告业
务的孔祥烨无从应对，“我愣
在那一分钟，后来只能告辞走
人了。”这并没打消孔祥烨的
热情，他觉得对方一定是个有
个性的人，必须琢磨好、研究
透。他四处打听这位副总的相
关信息，反馈回来的消息都说
这位副总“脾气、性格很好，人
品也很好”。这更激起了孔祥
烨的斗志，“一定要说服他。”

孔祥烨通过朋友的牵头
约到这位副总吃饭，饭桌上坐
下来聊，感觉就不一样了，刚
开展业务不会说也不敢说的
孔祥烨给对方留下了“实在”
的印象，后期又经常见面、拜
访，半年多后，对方终于答应
合作，“单笔就签了300多万的
合同。”之后，业务做得顺风顺
水，从零做起的他在2009年成
为公司副总，如果后来没发生
那段小插曲，他可能也不会想
到去创业。

自立门户创业

夹缝中谋得发展

在户外广告行业摸爬滚
打了几年，孔祥烨对这一行业
了若指掌，也受到了客户、主
管部门的认可。很多人劝他自
立门户单干，可“安于现状”的
他一直没有动心，后来因为一
点小插曲，他辞职单干，于
2009年11月份注册成立了自
己的公司。在经十路上租了一
间办公室，摆上桌子、椅子，找
了一名司机，他的创业生活就
这样开始了。

当时户外广告的市场大
环境不错，又赶上很多大公司
业务下滑，甚至倒闭，济南的
户外广告行业正面临洗牌，孔
祥烨的公司便在夹缝中逆势
生长，硬是拼出了一条生路。

“创业初期的很长一段时间
里，就我和司机两个人，每天
开着车满大街地去找广告位，
然后建牌子、签合同、去政府
部门审批，再去找客户，所有
事情都是我一个人在干。”回
想起创业初期的那些日子，孔
祥烨说“很辛苦但很快乐”。

前期从事户外广告工作
时，孔祥烨积累了好人脉，留下
了好人品，创业初期他并未感
受到四处跑客户的压力，最难
的是找到一个好位置。“就当时
来说，谁占据了位置谁就抢占
了先机。”好位置一般都有很多
人盯着，压力可想
而知。经过几年的
发展，目前，孔祥烨
公司的户外广告牌
遍布泉城广场、泉
城路、洪楼、体育中
心等各大商圈，市
区每条主干道上都
有他的户外广告牌
设置。

2014年，孔祥
烨又在青岛成立了
一家传媒公司，业
务仍然以户外广告为主，意在吸
纳青岛本土的品牌客户，还打出
了差异化品牌策略，开始把目光
转向县城、乡镇等的“五级市
场”。目前，公司业务风生水起，
他也希望能有机会整合优质资
源，与其他大公司谈合作、谋发
展，不局限于单打独斗。

本报记者 高倩倩

孔祥烨的工作团队。
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